

EL NUEVO ESCENARIO LABORAL

Capacitan para ayudar a los más vulnerables

Varias instituciones enseñan oficios y ayudan a generar proyectos propios

SILVIA STANG

LA NACION

Conscientes de que la falta de oportunidades de empleo es un problema que sufren más quienes menos recursos tienen, varias personas e instituciones orientan sus esfuerzos a capacitar para la vida laboral. Lo hacen desde una visión amplia: no sólo ofrecen la posibilidad de adquirir los conocimientos de un oficio, sino que también preparan para el desarrollo de emprendimientos propios, o para encarar la búsqueda de un puesto.

Según datos del Barómetro de la Deuda Social elaborado por la Universidad Católica Argentina, el 19,7% de la población activa de los centros urbanos sufre un "déficit de formación y experiencia laboral", y el índice se eleva a más del 40% en las clases bajas. En ese contexto, capacitarse para emprender una actividad propia se convierte, para algunas personas, en una alternativa muy válida.

Es el caso de Clara Díaz y Rosario Ocampo, que no ocultan la satisfacción que les da trabajar en lo que les gusta y ser cada vez más requeridas por la clientela. Estas dos mujeres, vecinas de General Pacheco, en el partido de Tigre, trabajan en su propio taller de costura, instalado en la sede de Casa de Pedro, el centro de capacitación laboral de la asociación civil Dignidad. Ellas se conocieron mientras hacían el curso de costura, y pudieron poner en marcha su emprendimiento—que ya les permite dar ocupación a otras personas que las ayudan—, gracias a sus ganas y al apoyo de la institución, que les prestó un salón que ellas acondicionaron.

"En Casa de Pedro tenemos cursos



MARIANA ARAUJO

En plena lección de peluquería

de electricidad, construcción e instalaciones, pedicuría y estética, cocina, costura, computación y panadería, e incluimos una formación de la parte actitudinal para encarar una búsqueda. También damos microcréditos a los alumnos que nos presentan proyectos para un emprendimiento", cuenta Federico Pollitzer, director ejecutivo de Dignidad.

"Nos vinculamos con empresas para que consideren a nuestros alumnos en sus búsquedas", agrega Joaquín Lizaso, vicepresidente de la institución. En lo que tiene que ver con posibles emprendimientos, se atienden aspectos referidos a la relación con los clientes.

La sede del comedor Padre Agazzi, en Chilavert, partido de San Martín, se llena de personas que, con entusiasmo, comparten el aprendizaje

de un oficio. Los cursos surgieron como un intento por procurar una salida laboral para algunas de las personas que se acercan a buscar la comida para sus familias (en 2007 se entregaron 44.700 raciones y la necesidad crece día a día).

"Cuando estábamos solamente con el comedor, algunos nos decían que le sacábamos a la gente la cultura del trabajo", relata Alfredo Benedetti, de 75 años, quien es director del lugar.

Lucy De Romero, la profesora de tejido, dice que ofrece a los demás sus conocimientos, y alrededor de la mesa repleta de prendas de lanas coloridas, sus alumnas afirman que van por "una salida laboral". Lucy es voluntaria, pero la práctica es retribuir a los profesores.

Marta Monteleone, que enseña peluquería, cuenta que ella da lo que antes recibió. "Yo aprendí en cursos de Cáritas y tengo mi peluquería; soy de la misma situación que mis alumnos y estoy muy agradecida", comenta. Cómo instalar un local es parte de los conocimientos que se comparten: en el lugar todo está debidamente ambientado. "Mi esposo y yo venimos a peluquería porque queremos vivir de lo que nos gusta", cuenta Elsa López, de 36 años.

"Hay gente que empieza a trabajar y deja de venir a buscar comida—explica Teresita García, coordinadora de los cursos—. Y ése es nuestro objetivo: que puedan tener su propio dinero."

lanacion.com

Video: Esfuerzos por lograr empleos dignos.

Más información: Donativos y compras navideñas, entre las alternativas para ayudar

Cómo se financian para capacitar

Los cursos de formación del comedor Padre Agazzi, de Chilavert, requieren de dinero para el pago de cuatro profesores. Según el director del lugar, Alfredo Benedetti, para 2009 aún no hay financiamiento previsto. En la asociación Dignidad, creada por vecinos de General Pacheco, el dinero proviene de donaciones de empresas y de personas que viven en la zona, y de la realización de eventos. Para colaborar, llamar al 4755-6188 o 4720-6183 (Padre Agazzi) o al 4740-0910 (Asociación Dignidad).